



LUNES 24
DE OCTUBRE
DE 2025

EDICIÓN 1771

www.**sernoticias.**com.mx

El Edoméx, de ser potencia Maicera a luchar por recuperar lo perdido; obras de riego llegan tarde y no resuelven de fondo el problema

Mientras miles de hectáreas se pierden y los jóvenes abandonan la agricultura al no encontrar condiciones dignas para continuar con la tradición.

FERNANDA RUÍZ

EDOMEX.- El Estado de México, históricamente reconocido como uno de los principales productores de maíz del país, enfrenta hoy una realidad muy distinta: la caída sostenida en productividad, abandono del campo, incremento en los costos de producción y migración de productores hacia otras actividades. En ese contexto, el anuncio del gobierno estatal sobre 17 obras de tecnificación de riego parece más un intento de recuperar terreno perdido que una solución integral para un sector que lleva años en retroceso.

La Secretaría del Campo, encabezada por María Eugenia Rojano Valdés, informó que estas obras coordinadas con la CONAGUA beneficiarán a 12 municipios y permitirán un ahorro de agua superior al 40 por ciento. Aunque se presume que las acciones impactarán positivamente a productores de maíz, la cifra

de 1,700 hectáreas contrasta con las miles que antes daban al Edoméx un lugar destacado en el mapa agrícola nacional.

Durante décadas, el estado fue referencia obligada en la producción de maíz criollo y mejorado. Hoy, sin embargo, enfrenta una reducción significativa en superficie sembrada y rendimiento por hectárea. Productores denuncian falta de apoyos técnicos, abandono de infraestructura, encarecimiento de insumos, irregularidad en la entrega de fertilizantes y una burocracia que, más que impulsar al campo, lo ha dejado en manos de la improvisación.

Aunque el gobierno destaca que aportará el 50 por ciento del costo de las obras a través del Programa de Acciones para Infraestructura Hidroagrícola (PAIH), la realidad es que la modernización del riego no basta para revertir años de rezago. El abandono institucional ha provocado que miles de familias dejen de sembrar maíz, ya sea por falta de agua, por costos



que superan sus ingresos o por un mercado saturado por granos importados, que compiten en condiciones desiguales.

Los municipios beneficiados, entre ellos Texcoco, Ixtlahuaca, Atlacomulco y Temascal-

cingo, fueron, en otra época, zonas emblemáticas de producción. Hoy solo representan un reflejo debilitado de lo que fue un sector fuerte y motor económico para el Edoméx.

Aunque la administración de la Maestra

Delfina Gómez afirma que estas obras "fortalecerán la productividad y el bienestar", especialistas señalan que sin una política agrícola integral, que incluya apoyos directos, tecnificación extendida, rehabilitación de canales, acceso a créditos reales, precios de garantía y capacitación, el estado dificilmente recuperará su liderazgo maicero.

Las obras, sin duda necesarias, llegan tarde y se quedan cortas frente al tamaño del problema:

El Estado de México pasó de ser un productor clave a un territorio que lucha por mantener vivo su campo, mientras miles de hectáreas se pierden y los jóvenes abandonan la agricultura al no encontrar condiciones dignas para continuar con la tradición

Hoy, más que anuncios, el Edoméx necesita una estrategia de largo plazo para rescatar un sector que alguna vez estuvo en la cima... y que ahora apenas sobrevive.

UAEMéx: Una Entrega Histórica Que Exhibe Meses de Omisión y Cálculo Político

La universidad recuperó su Rectoría, sí; pero lo hizo después de un costo que muchos consideran evitable y provocado, en gran medida, por la falta de liderazgo y la permisividad institucional.

STAFF

EDOMEX.- La entrega del edificio de Rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), tras casi 200 días de paro estudiantil, marca un capítulo inédito en la historia reciente de la institución. Aunque el acto protocolario con el Enjambre Estudiantil Unificado (EEU) se realizó de manera pacífica y con compromisos de rehabilitación para convertir el inmueble en un Centro Cultural Universitario, el episodio deja una pregunta central sin respuesta convincente: ¿por qué la rectora Patricia Zarza permitió que la toma se extendiera durante tantos meses mientras las instalaciones sufrían daños y la vida universitaria se deterioraba?

La prolongada toma evidenció una pasividad institucional dificil de justificar. Durante casi 200 días, los llamados "seudoestudiantes", como les califican amplios sectores de la comunidad universitaria, operaron sin contrapesos, causaron deterioro al edificio histórico y paralizaron actividades esenciales. Mientras tanto, la rectoría se refugió en comunicados ambiguos y mesas de diálogo que nunca tuvieron resultados claros ni plazos definidos.

Académicos, administrativos y estudiantes afectados coinciden en que la respuesta de Zarza fue lenta, errática y marcada por un evidente cálculo político, una apuesta por dejar que el conflicto se "desgastara solo", aun cuando ello implicaría permitir el deterioro de un inmueble



emblemático y normalizar la incertidumbre dentro de la UAEMéx.

El edificio histórico no solo fue símbolo de resistencia estudiantil: también fue víctima de la falta de acción. De acuerdo con reportes preliminares, las instalaciones presentan afectaciones estructurales y pérdidas materiales derivadas de la ocupación prolongada. A esto se suman los costos invisibles: desconfianza, desorden administrativo y una comunidad cada vez más escéptica del liderazgo universitario.

Mientras los grupos en paro consolidaban su presencia, la administración central parecía actuar con una prudencia que terminó por convertirse en tolerancia excesiva, permitiendo un nivel de daño que ahora la propia universidad deberá asumir con recursos que podrían haberse destinado a mejoras académicas. La entrega-recepción realizada este 21 de noviembre fue descrita como "histórica" por ser la primera sin la participación de la administración saliente. Sin embargo, para muchos miembros de la comunidad universitaria, el acuerdo es más bien una salida tardía, una solución que pudo haberse alcanzado meses antes si hubiera existido liderazgo firme y una estrategia clara.

Aunque la nueva administración se comprometió a rehabilitar el edificio y convertirlo en un Centro Cultural Universitario, el proceso no borra el desgaste institucional generado por la falta de decisiones oportunas. Además, siguen pendientes las revisiones de responsabilidades administrativas y legales, tanto de quienes ocuparon el edificio como de quienes permitieron que la crisis escalara.

Cae otro eslabón en la red de robo de agua; avanza la Fiscalía, pero persisten dudas

De acuerdo con la Fiscalía, Juan "N" –identificado como dirigente de FITTAM y vocero de SUTMEX. habría utilizado estas organizaciones para intervenir en trámites de predios irregulares y, paralelamente, operar un esquema de acaparamiento y cobro ilícito del suministro de agua mediante pipas en Nezahualcóyotl y Chimalhuacán.



JIAFF

EDOMEX.- En el marco de la Operación "Caudal", la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) detuvo a Juan "N" y Guillermo "N", señalados como líderes de organizaciones sociales que, bajo la fachada de sindicatos, presuntamente operaban una estructura dedicada a la extracción, distribución y comercialización ilegal de agua potable en diversos municipios de la entidad. Con estas detenciones, suman tres los objetivos prioritarios capturados en la segunda fase del operativo.

Cumplen compromiso de regularizar suministro de agua tras rehabilitación del tanque San Miguel Apinahuizco

El llenado del tanque permitió reactivar el abastecimiento hacia los depósitos La Teresona, Agustín Millán, San Bernardino, Los Gigantes, El Calvario y San Miguelito. Con ello, señalaron autoridades locales, se consolida el cumplimiento del compromiso de regularizar el servicio en cuanto concluyeran los trabajos de rehabilitación.



FIRR

EDOMEX.- El Gobierno Municipal de Toluca informó que el suministro de agua potable comenzará a normalizarse en un plazo máximo de 48 horas en las colonias afectadas por la rehabilitación del tanque San Miguel Apinahuizco, luego de que el alcalde Ricardo Moreno anunciara el avance y puesta en operación del sistema durante la madrugada de este sábado.

El llenado del tanque permitió reactivar el abastecimiento hacia los depósitos La Teresona, Agustín Millán, San Bernardino, Los Gigantes, El Calvario y San Miguelito. Con ello, señalaron autoridades locales, se consolida el cumplimiento del compromiso de regularizar el servicio en cuanto concluyeran los trabajos de rehabilitación.

Ricardo Moreno destacó que la intervención era urgente, pues esta infraestructura es considerada el "corazón" del sistema hidráulico de Toluca al rebombear agua hacia

seis tanques ubicados en zonas altas. Afirmó que de no haberse ejecutado la obra la ciudad habría enfrentado meses de desabasto; sin embargo, la afectación se limitó a 12 días gracias a la pronta intervención. El alcalde reconoció la comprensión de la ciudadanía e indicó que la rehabilitación incluyó limpieza profunda con ácido muriático diluido, resanes con mortero impermeable, recubrimiento especial certificado bajo la norma NSF-61 y la aplicación de un vitrificante de resina U-21. Además, se impermeabilizó la loza de azotea, se colocaron tapas de acero inoxidable y se aplicó pintura especializada en tuberías y motores para extender la vida útil del sistema. De manera paralela, el Organismo Agua y Saneamiento de Toluca anunció que el 8 de diciembre iniciarán los trabajos de rehabilitación del tanque El Calvario, como parte de una estrategia para reforzar la infraestructura hídrica y garantizar un suministro más estable a mediano plazo.

Suspensión de comercios en La Romana: acción necesaria, pero evidencia retos de regulación y supervisión en Tlalnepantla

Las autoridades señalaron que las irregularidades detectadas están relacionadas con falta de medidas de protección civil, ausencia de lineamientos ambientales y documentación incompleta de operación comercial.



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- El Gobierno municipal suspendió seis procesadoras de cárnicos, una pollería y una bodega en el fraccionamiento La Romana por incumplimiento del marco normativo en materia sanitaria, ambiental y de protección civil. Si bien la medida busca garantizar la seguridad comercial y proteger a consumidores y vecinos, también revela la necesidad de fortalecer la supervisión preventiva y no solo correctiva

en esta zona de alta actividad económica.

A través de la Unidad de Verificación Administrativa Municipal (UVAMUN), se desplegó un operativo que derivó en la colocación de sellos de suspensión provisional. La titular de la Dirección Jurídica, Miriam Martínez Barrios, explicó que estos sellos permitirán a los propietarios retirar alimentos perecederos para evitar focos de insalubridad. Posteriormente, una vez desalojados, se colocarán sellos fijos hasta que los establecimientos cumplan completamente con la normatividad vigente.

Las autoridades señalaron que las irregularidades detectadas están relacionadas con falta de medidas de protección civil, ausencia de lineamientos ambientales y documentación incompleta de operación comercial. El titular de la UVAMUN, Cristóbal Coyote Díaz, destacó que estos operativos son permanentes y tienen como objetivo asegurar que las unidades económicas cuenten con condiciones mínimas de seguridad para salvaguardar la integridad de trabajadores y consumidores.

COBERTURA Y SOSTENIBILIDAD De acuerdo con el ayuntamiento, estas intervenciones forman parte del compromiso de "dejar huella" en cada comunidad, con trabajos visibles como bacheo, iluminación, poda de árboles, limpieza, rehabilitación de canchas, colocación de topes y recolección

NAUCALPAN AVANZA EN LA RECUPERACIÓN

DE ESPACIOS, PERO PERSISTEN RETOS EN

de "dejar huella" en cada comunidad, con trabajos visibles como bacheo, iluminación, poda de árboles, limpieza, rehabilitación de canchas, colocación de topes y recolección de residuos.



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- El Gobierno municipal, encabezado por Isaac Montoya Márquez, continúa con la rehabilitación de espacios públicos a través del programa Huellas de la Transformación, iniciativa que busca mejorar la convivencia comunitaria y atender rezagos históricos en colonias que por años permanecieron sin mantenimiento. En esta ocasión, el alcalde entregó la rehabilitación integral del Parque Independencia y de la cancha de La Torre en Las Huertas 1ra sección, además de diversas acciones de mejora urbana.

De acuerdo con el ayuntamiento, estas intervenciones forman parte del compro-

miso de "dejar huella" en cada comunidad, con trabajos visibles como bacheo, iluminación, poda de árboles, limpieza, rehabilitación de canchas, colocación de topes y recolección de residuos. En Las Huertas se aplicaron 39 toneladas de asfalto, se instalaron 60 luminarias nuevas y se realizaron diversas reparaciones; mientras que en la colonia Independencia se utilizaron 52 toneladas de asfalto y se colocaron 35 luminarias adicionales. Las acciones buscan responder a demandas históricas de los vecinos, quienes durante años denunciaron falta de mantenimiento. Según Montoya, la administración anterior solo atendió el 30% del territorio municipal, dejando fuera a la mayoría de las colonias populares.

CARTÓN AUTOR: JONÁS





COLUMNA

La Corona Manchada: ¿Fraude en Miss Universo o el Espejo de la 4T?



DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo **Presidente**

Francisco Ismael Ruíz Rios **Director General Editorial**

Fernanda R. Lopez **Edición Digital**

Arturo Albíter Martínez Alfonso Godinez Mendiola Jorge Vera Jesús Espinosa García Tomás Flores **Columnistas**

Alicia Rivera Arturo Tlatelpa Eulalio Victoria **Colaboradores**

Leo Maximiliano **Diseño y edición**

SER NOTICIAS PERIODISMO DEL CENTRO DE MÉXICO, Lunes 24 de Octubrede 2025, periódico de publicación diaria. Editor responsable: Francisco Ismael Ruíz Rios. Número del Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo 04-2021- 090177113600-101 otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Certificado de Licitud de Título y Contenido en trámite. Domicilio de la publicación: Av. Isidro Fabela 1127, Colonia Tlacopa, C.P. 50010, Toluca, Estado de México. Impresa por El Universal Compañía Periodística Nacional, S.A. de C.V., Bucareli 8, Colonia Centro, Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06040, Ciudad de México y distribuida por Marcos Gustavo Álvarez Vilchis, Prolongación Chihuahua 206, San Lorenzo Tepatitlán, C.P.

50010, Toluca, Estado de México.

EL HUSMEADOR

En un mundo donde la belleza se mide en likes y coronas, el triunfo de Fátima Bosch como Miss Universo 2025 debería haber sido un cuento de hadas tabasqueño: una joven de 25 años, con raíces en la selva petrolera de México, alzando la tiara en Bangkok como la cuarta reina azteca en la historia del certamen. Pero no. Lo que se gestó en el Impact Challenger Hall el 21 de noviembre no fue un desfile de empoderamiento, sino un circo de renuncias, insultos y contratos millonarios que huele a nafta y a favores políticos. ¿Es Fátima la víctima de un linchamiento mediático, o su corona es el trofeo de un amaño que vincula a Pemex, la 4T y los dueños del show? Vamos a destapar el polvorín, porque aquí no hay filtros de Instagram que valgan.

El escándalo estalló como un pozo petrolero mal tapado. Todo empezó con Nawat Itsaragrisil, el vicepresidente de Miss Universo Tailandia, quien en un live stream la tildó de "dumbhead" (cabeza hueca) por no promocionar el turismo local en redes. Fátima, harta, abandonó la sala seguida de una docena de candidatas, incluyendo a la Miss Dinamarca reinante. Nawat lloró en rueda de prensa, se disculpó y fue expulsado temporalmente. La presidenta Claudia Sheinbaum aplaudió a Bosch por "alzar la voz contra la injusticia", un guiño que ya olía al nacionalismo oficialista. Pero eso fue solo el aperitivo.

El plato fuerte llegó con las renuncias de jueces. Omar Harfouch, compositor franco-libanés y miembro del jurado, no solo se fue: acusó fraude descarado. En una entrevista grabada 24 horas antes de la final, predijo la victoria mexicana porque Raúl Rocha Cantú, copropietario de Miss Universo, mantenía "negocios" con el padre de Fá-

tima, Bernardo Bosch Hernández. Harfouch habla de un "sistema de votación secreto" para elegir finalistas sin el jurado oficial, presiones para votar por México y un "pacto" que ignora el mérito. "Miss Mexico is a fake winner", tuiteó, prometiendo demandas por fraude, corrupción y abuso de poder. Dos jueces más se fueron: Claude Makélélé, el exfutbolista francés, sin explicaciones, y rumores de un tercero. La organización lo niega todo: "Transparencia total", dicen, culpando a Harfouch de "confusiones". Pero el público en el estadio abucheó la coronación, gritando "cooking show" —un show cocinado, en jerga de amaños.

EL HUSMEADOR

Y aquí entra el hedor a Pemex, ese leviatán estatal que bajo la 4T prometió austeridad pero reparte contratos como confeti. Bernardo Bosch, padre de la miss, no es un don nadie: lleva 27 años en la petrolera, y desde 2017 es asesor del director general de Pemex Exploración y Producción -un puesto clave en la cúpula de la empresa más grande de México. En 2023, mientras él ocupaba ese cargo directivo, Pemex adjudicó un contrato por 745.6 millones de pesos a una empresa de Raúl Rocha Cantú, el mismo que comanda Miss Universo y que, según Harfouch, presionó votos. ¿Coincidencia? Carlos Loret de Mola, en Latinus, lo llama "mecanismo de influencia" de la 4T: el gobierno intervino para coronar a la hija de un funcionario leal, usando contratos públicos como lubricante. Pemex congeló nuevos negocios con Rocha, pero no investiga. ¿Y los familiares? El círculo se cierra: la familia Bosch tiene lazos profundos con la estructura morenista -no solo el padre, sino redes en Tabasco que huelen a clientelismo petrolero. Fátima, con su novio el futbolista Kevin Álvarez y un pasado de bullying superado, representa el "México real" que vende Sheinbaum. Pero

Esta no es solo una columna de chismes de pasarela; es un espejo roto del México de la Cuarta Transformación. La 4T llegó prometiendo combatir la corrupción, pero aquí vemos cómo el poder se entreteje con el espectáculo: contratos estatales por coronas, jueces silenciados y una miss que, digan lo que digan, carga con el estigma. Fátima Bosch defiende su triunfo: "Soy una persona real que da el corazón", dice, y su equipo tacha las acusaciones de "intento de desprestigio". Tal vez tenga razón; tal vez sea la más talentosa. Pero cuando un contrato de 745 millones flota en el aire, el mérito se diluye en sospechas.

¿Qué sigue? Harfouch prepara demandas internacionales, las redes arden con #Fake-MissUniverse y memes que la pintan como "la miss comprada". Pemex calla, la 4T desvía la mirada. Si no hay una auditoría independiente —de contratos, votos y presiones—, esta corona no brillará; se oxidará como un yacimiento abandonado. México merece reinas por mérito, no por nafta. Y si Fátima tiene "moral y principios", como piden en Instagram, que exija claridad. Porque en este show, el verdadero fraude no es la tiara: es fingir que todo está limpio cuando apesta a arrealo.



COLUMNA

DESDE LAS ALTURAS



ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

FUERON 199 DÍAS QUE ESTUVO TOMADA RECTORÍA.

A LOS 135 DÍAS, FINALMENTE, PATRICIA ZARZA ENTRA A RECTORÍA Y ESO QUE RECIBIÓ APOYOS DE DIFERENTES INSTANCIAS.

Ya entregaron las instalaciones de rectoría, el último paso para que aparentemente, la UAEM regrese a la normalidad.

La rectora, Patricia Zarza ya podrá despachar en la oficina de rectoría, pero eso no quiere decir que por arte de magia se acabaron los problemas de la Máxima Casa de Estudios.

Están encima otros temas que son sumamente delicados como las observaciones que le hicieron desde el OSFEM.

El alejamiento con la comunidad universitaria; lo básico que son los informes de preparatorias, facultades y unidades académicas ya no se hacen de forma presencial.

En espacios como la Facultad de Derecho, la situación es insostenible ante la nula atención de parte de Patricia Zarza.

De acuerdo a estudiantes que no quisieron firmar un documento que les pasaron y en el que estaban en desacuerdo con el paro, esperan reacciones de revancha de parte de la autoridad universitaria.

Lo peor del caso es que tampoco se puede esperar mucho de una administración que está llena de funcionarios de otras gestiones.

Cercanos a Eduardo Barrera son asesores de Patricia Zarza, incluso algunos funcionarios operan en puestos clave y que estuvieron desde la "Estafa Maestra".

Ya entregaron rectoría, pero Patricia Zarza apenas empieza un largo camino para por lo menos, hacer un intento, por regresar a la nueva "normalidad": COMENTARIO DEL DÍA

La detención de Isidro Pastor, conocido político por supuesta operación con recursos de procedencia ilícita.

Resulta curioso observar la eficiencia de parte de la autoridad judicial para los que resultan incómodos y el perdón para los que se redimen brincando a Morena o con un aliado o para los que forman parte del sistema.

Criminalizar las manifestaciones pone en la mira otra vez a campesinos y transportistas que hoy pueden paralizar una parte del país.

Pasaron más de seis meses desde que inició el paro en la Universidad Autónoma del Estado de México y más de cuatro desde que Patricia Zarza tomó, al menos de papel, las riendas de la institución, para que finalmente entregarán el edificio de rectoría.

La efectividad de la rectora fue puesta a prueba y a pesar de recibir toda clase de ayuda, desde diferentes instancias, fue claro que esa efectividad no fue demostrada, por el contrario, quedó en evidencia.

La versión de que ya habían llegado a diferentes acuerdos con los inconformes es la que más se maneja, al menos oficialmente; pero tampoco queda de lado, otra versión que se relaciona con el aumento de amenazas de arte de la autoridad. Van dos días de volver y mucho, pero en verdad mucho trabajo por hacer de parte de la autoridad universitaria, que sin tomar control de rectoría ya laboraba con desplantes de soberbia, de acuerdo a versiones en unidades académicas, ahora no es posible determinar la forma en la que se van a conducir.

PATRICIA ZARZA TENDRÁ QUE ATENDER LAS MUCHAS OBSERVACIONES QUE REALIZA EL OSFEM.

La primera gran preocupación que debe tener la rectora, se relaciona con las observaciones que le hizo el Órgano Superior de Fiscalización, al menos 75 que son relevantes, pero el número

puede incrementarse hasta rebasar las cien. Este dato es el primero en trascender en los últimos días, conforme avancen las semanas será posible determinar cuáles son los temas que le están observando y cómo le van a dar respuesta. En este caso, está claro que, al menos la gran mayoría de las inconsistencias vienen de la administración de Carlos Eduardo Barrera, que no es posible dejar de mencionar que ya es considerado uno de los peores rectores que ha tenido la Máxima Casa de Estudios

¿Qué tan tranquilo está ese ex rector? ¿Tuvo acuerdos con Patricia Zarza para que su nombre no salga a relucir en alguna observación sin resolver? ¿Ya se olvidó el hecho de que los actuales responsable del Órgano de Control Interno son afines a un personaje que ya dejó de ser nombrado como es Victorino Barrios? ¿La rectora, a pesar de que habló de corrupción luego de tomar posesión de su cargo, en una entrevista con el periodista José Alam Chávez en Callejón Informativo, no hará nada?

ALEJAMIENTO DE COMUNIDAD UNI-VERSITARIA

Luego viene el hecho de regresar la confianza en la autoridad universitaria, porque como lo anotamos en este espacio la semana pasada, Patricia Zarza canceló las visitas a unidades académicas o cualquier espacio universitario y menos asiste cuando se trata de los informes que regularmente se hacen ante la comunidad. La presencia de la máxima autoridad universitaria era normal, pero, al menos hasta la semana pasada todo era por escrito.

FACULTAD DE DERECHO EN CRISIS.

Tanto es el abandono de la comunidad por parte de Patricia Zarza que por ejemplo en la Facultad de Derecho, por dar sólo un ejemplo, han reportado que la ausencia de profesores es constante, los pretextos son variados, desde supuestas audiencias, hasta otros compromisos o simplemente la falta.

Las clases virtuales de poco sirven, las autoridades del espacio académico se han relajado; profesores nuevos, sin experiencia, ya son varias las voces que hablan de abandono, a lo que se sumaba el detalle de la falta de agua que provocó suspensión de actividades, al menos, hasta que otro ineficiente como el alcalde Ricardo Moreno dio la orden para que se dieran el servicio con pipas.

NADA CAMBIA EN LA ADMINISTRA-CIÓN, NO SE HAN IDO CERCANOS A CAR-LOS EDUARDO BARRERA, NI DE ALFRE-DO BARRERA, INCLUSO ALGUNOS QUE ESTUVIERON EN EL TIEMPO DE LA ESTA-FA MAESTRA.

La primera rectora, era en un principio, la esperanza de un cambio en la Máxima Casa de Estudios. Patricia Zarza llegó a todas las instancias, habló con aliados y otros que podrían ser aliados, ex funcionarios, funcionarios. Presionó a las otras candidatas, para que a final de cuentas las hiciera a un lado, con tal de acceder al poder. Todo apuntaba a un cambio en la UAEM. Pero aparentemente el cambio tendrá que esperar, porque Patricia Zarza tiene a funcionarios que laboraban con el mal recordado, Carlos Eduardo Barrera; tiene a otros que eran cercanos a otro rector que tampoco hizo un gran papel como Alfredo Barrera. Incluso no faltan los que también estuvieron en la época de la tan nombrada "Estafa Maestra".

Mucho por desglosar en los próximos días. Los nombres de los funcionarios que Patricia Zarza toma muy en cuenta y fueron cercanos a otros rectores; las observaciones; la presión a grupos que no aceptaron las condiciones de la rectora; así como las traiciones que provoca el poder...

COMENTARIO DEL DÍA: DETIENEN A ISIDRO PASTOR, CONOCIDO POLÍTICO MEXIQUENSE

Sin duda alguna, el pasado fin de semana una de las noticias que más se difundieron, al menos en el Estado de México fue la detención y posterior ingreso al penal de Isidro Pastor, un conocido político que formó parte del PRI durante muchos años y fue su dirigente.

Fue detenido por agentes federales por el supuesto delito de operaciones con recursos de procedencia ilícita. La compra de un inmueble valuado en más de 40 millones de pesos es una de las causas. Y entonces se vuelve inevitable la pregunta, porque cuando alguien comete un ilícito se le debe investigar y castigar en caso de probarse las acusaciones en su contra. Pero entonces ¿Por qué la autoridad federal es tan efectiva cuando se trata de detener ex funcionarios de otro partido, de encarcelar a quienes se manifiestan en contra del gobierno federal con cargos dudosos, pero no hacen nada cuando el funcionario que es señalado forma parte de su partido, o ya se redimió y fue aceptado en el partido oficial, nada en contra de poderosos jefes de organizaciones criminales?

En las últimas semanas Isidro Pastor jaló reflectores porque señalaba, criticaba, y hasta retaba a debates a priistas o no priistas.

Van 3 días desde que fue detenido. Imposible saber cuánto tiempo pasará en esa condición...





ESPACIO ELECTORAL

EQUIVOCACIONES POR DOQUIER. TIRANÍA MEDIÁTICA



ELEAZAR FLORES

CUIDADO-. "El que convoca a la violencia se equivoca, el que cree que la fuerza sustituye a la justicia, el que piensa que aliándose con el exterior tendrá fuerza, el que cree que la transformación se duerme, el que cree que que las mujeres somos débiles, el que cree que el pueblo es tonto, se equivoca. Hasta ahí de acuerdo, según opinión de analistas del discurso presidencial.

No tan en afines con eso de que, se equivoca el que alienta el odio, el que piensa que las mentiras y calumnias hacen mella, y recordando el NEOLIBERALISMO, denunció a los MEDIOS DE CO-MUNICACIÓN con algunos de sus COMENTÓCRATAS, quienes aprovechan sus espacios para cambiar de opinión según sus intereses. A DEMOSTRARLO.

Al incubar con sus pronunciamientos, animadversión a ME-DIOS Y OPINÓLOGOS DIVER-GENTES, los mensajes ya no son LUCIÓN MEXICANA, esperando tan amigables, contradiciendo su no caer en EOUIVOCACIONES. dicho de no alentar el odio. Y en cuanto a que las calumnias y mentiras no hacen mella, no significa que se crea en la INOCENCIA del senador Adán Augusto, apoyándose en su dicho "se equivoca quien cree que el pueblo es tonto".

Otros pronunciamientos increíbles: ya no hay imposiciones, -i,ni de iniciativas?, ni privilegios y con la ley en la mano se lucha contra la impunidad, poniendo mucha atención Adán Augusto, Haces, etc.

Se equivoca quien equivocadamente cree que el PUEBLO BUE-NO tiene que creer en las EOUI-VOCACIONES OFICIALES, sólo

por decirlas quien las dice, y contar con el PODER MEDIÁTICO de la REPETICIÓN INCONTA-BLE no solo en los MEDIOS PÚ-BLICOS DEL ESTADO, quienes por su actuar deberían denominarse MEDIOS PÚBLICOS DEL GO-BIERNO. Pruebas sobran, faltando incluso el DERECHO DE LAS AUDIENCIAS.

Además del noticiero PUNTO DE REFERENCIA que se transmite por los canales 11,14 y 22 y las televisoras estatales como TV Mexiquense, un solo botón de muestra: en el programa EL HILO NEGRO del ex director del canal Bernardo Barranco, su entrevistado ocupó buen tiempo en atacar al dueño de Televisión Azteca Ricardo Salinas Pliego y de paso, exaltar al gobierno federal.

DISCURSO PRESIDENCIAL-. Tras la cruda realidad por los festejos de Santa Cecilia, patrona de los músicos, -mariachis o no-, obedece análisis tranquilo y reflexivo de ceremonia y discurso presidencial por el 115 aniversario de la REVO-

Destaca eso sí, la PRESENCIA INSTITUCIONAL en la ceremonia, que por olvidada en los últimos seis años por su hacedor, la comandanta suprema la convierte en noticia, pues ahora la acompañaron en el evento los titulares de los PODERES LEGISLATIVO Y JUDICIAL, la panista Kenia López Rabadán y Hugo Aguilar Ortiz, respectivamente.

Releído el discurso de la comandanta suprema, imposible ignorar el reconocimiento que hizo a los titulares e integrantes del Ejército y la Marina.

COLUMNA

LIBERTAD DE EXPRESIÓN

MORENISTAS SI SE ACUESTAN Y SE LEVANTAN PENSANDO EN COMO JODER A MÉXICO



CHARLY CARRETO

El rechazo a Morena y a Claudia Sheinmbaun ha sido evidente y el fin de semana en varios puntos depende estuvo presente, como en Oaxaca la gente no se cansó de gritar fuera Claudia, fuera Claudia!!!

Aunque, el gobierno federal y Jesús Ramírez sigan gastando millones de pesos en pagar encuestas para que la Presidente tenga una aprobación alta, la realidad está en la calle y no en las encuestas.

Recordando algo que en su momento, dijo el entonces Presidente de México en el año 2016 frente a especialistas del mundo Financiero "No creo que ningún presidente se haya despertado pensando en cómo joder a México, se levanta siempre pensando en cómo hacer las cosas bien para México".

Pero en los últimos siete años, los gobiernos morenistas se han dado a la tarea de acostarse y levantarse pensando en como joder a México y muestras hay muchas, desvío de Segalmex, el huachicol fiscal, la barredora, el poder que ejercen los narcos en distintas entidades del país.

El ataque a los marchistas de la Generación Z el pasado sábado 15 de noviembre, este último un acto de cobardía y miedo tanto de López Obrador como de la Hija de Su (Claudia Sheinmbaun).

El llamado bloque negro que maneja un servil y gris empleado del gobierno llamado Marti Batres, que siempre ha estado tras bambalinas, escondido en las faldas de su protector MALO, que ha traído disque doctores cubanos que son los que presun-tamente integran el bloque ne-

La transformacion de cuarta está patas pa' arriba, todos se pelean con todos y algunos jalan para Palenque, otros no saben ni con la inquilina de Palacio Nacional.

En México no hay gobernabilidad, cada quien hace lo que quiere y lo más grave del asunto es la impunidad que existe, la Presidente no puede meter las manos, porque también tiene un pasado tormentoso.

Pero bueno, los gobiernos morenistas si se duermen y se despiertan pensando en como joder a México, peros sobre todo su paranoia no los deja tranquilos.

Higinio Martinez Miranda lo hicieron a un lado desde Lerdo 300, no, porque su alumna Delfina Alvarez así lo quisiera, más bien, fue Horacio Duarte quien lo hizo a un lado y se ha encargado de dividir a Morena en la entidad Mexiquense, por instrucciones que recibe desde Pa-

Basta ver que, al informe de la Diputada local de Texcoco Sandra Luz Falcón, no asistió la Gobernadora, ni Horacio Duarte y menos Francisco Vázquez.

Pero si estuvieron presentes Higinio Martinez, la senadora Mariela Gutiérrez, Daniel Sibaja y Alejandra del Moral, será un mensaje para algunas corrientes al interior de Morena en el Estado de México y sepan de dónde viene el apoyo para Higinio.

PARA CERRAR: Observaciones y más observaciones para la administración municipal de para donde hacerse y la minoria Fernando Vilchis ex presidente municipal de Ecatepec.

De acuerdo al informe entregada por el Órgano Superior de Fiscalización a la LXII Legislatura local y dicho por el Diputado local Octavio Martínez, las observaciones durante el segundo periodo de la administración de Fernando Vilchis es de más de 3 mil 500 millones de pesos, queda claro que Fernando Vilchis, ahora militante del Partido del trabajo no es santo de la devoción del diputado Octavio DE SALIDA: Desde hace mu- Martínez, por lo que hizo un a cho tiempo quedó claro que a llamado al OSFEM para qué actúe de manera inmediata en contra del ex alcalde ecatepense.

> El Legislador ecatepense señaló que existen obras que se asignaron de manera directa cuando debieron haberse licitado, otras obras que se pagaron y nunca se hicieron y es un claro desvío de recursos públicos afectando de manera considerable el erario público municipal de Ecatepec.

Alguien lo tenía que decir!!



COLUMNA

LIBERTAD DE EXPRESIÓN



CHARLY CARRETO

Justo cuando México celebra que por cuarta vez en su historia una mexicana logra coronarse en el certamen de belleza "Miss Universo" con Fátima Bosch, después de que en 1991 lo hiciera Lupita Jones, Ximena Navarrete en 1991 y Andrea Meza en 2020, la rabia, el odio y la frustración de la derecha opositora se enfocan ahora contra la mujer más bella del mundo, por ser tabasqueña y sus presuntos vínculos familiares con Morena, pero, de ser así, como dijo José José "¿Y qué?"....

NOTAS CORTAS: La noticia del fin de semana fue la detención del ex dirigente estatal del PRI mexiquense en tiempos y por decisión del entonces gobernador Montiel, Isidro Pastor, del que no se informó oficialmente las causas, pero fue una acción de las autoridades federales, no locales. Lo recordamos por sus "misas negras" en las que jugaba el papel del pastor Pastor y no el del líder partidista, por la imagen de huevos, su vestimenta militar v su "skindhead" al estilo neonazi, que quiso ser gobernador en más de una ocasión v nunca lo logró ni logrará, que con su jefe quiso "atlacomulquizar" al PRI nacional eliminando a los sectores y organizaciones pero que los entonces priistas de otros estados no se los permitimos a él y a su jefe político. Nunca tuvo proyección nacional, aunque sí llegó a ser conocido por sus extravagancias y parafernalia. Se fue del PRI y regresó en más de una ocasión, y recientemente se le vio en reuniones del ex gobernador que tuvo el sueño guajiro de ser presidente y se vio frustrado en su proyecto por "presunta" corrupción de dos de sus hijos, de los que llegó a presumir en esos días "tontos no son" ¿Cuál es la lectura política? La que Usted tiene, estimado lector ... NOTAS CORTAS: Y hablando de detenciones, también este fin de semana se supo que detuvieron a Christian Jesús "N" (a) "El Jimy", sexto regidor de Chalco por el PVEM a quien la FGJEM acusa de "presunto" secuestro, extorsión y despojo, entre otros La administración municipal

de Metepec que preside Fernando Flores Fernández, realizó la 3ª y 4ª entregas de despensas a las madres trabajadoras del Ayuntamiento por parte de la Presidenta Honoraria del DIF, Iraí Albarrán Segura, a quien no deben perder de vista ... El Gobierno de Naucalpan continúa con la recuperación de espacios públicos, para fortalecer la convivencia comunitaria y el bienestar social, el presidente municipal Isaac Montoya Márquez, entregó trabajos de rehabilitación integral en el Parque Independencia, de la colonia del mismo nombre y la cancha de La Torre en Las Huertas 1ra sección, a través del

programa Huellas de la Transforma-

ción .. El ex líder del SUTEYM y ex diputado local David Parra Sánchez asistió a la comida empresarial ASECEM & Expo Eléctrica, donde más de 500 empresarios, autoridades y representantes diplomáticos nos reunimos para fortalecer la colaboración entre el sector privado y público. Ahí estuvieron la titular de la SEDECO Laura González Hernádez y los alcaldes de Naucalpan y Tlalnepantla, Isaac Montoya Márquez y Raciel Pérez Cruz, respectivamente, así como los embajadores de Kuwait, Marruecos y Armenia

... Las encuestas del "Ranking de Alcaldes de México" que levantan varias empresas demoscópicas indican que los ediles mexiquenses mejor evaluados son, por Morena, el alcalde de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, mientras que por el PAN lo es el munícipe de Metepec, Fernando Flores Fernández y la de Huixquilucan, Romina Contreras de Vargas. Lo curioso es que no figura en los primeros lugares en estos estudios de opinión ningún munícipe

del PRI, de MC, del PVEM o del PT ... La llamada Generación Z intentó apropiarse de la narrativa pública con una marcha Un experimento de laboratorio político: estética reciclada, intereses ajenos y una autenticidad inexistente. Lo verdaderamente grave es que esa "juventud movilizada" dejó expuesta su ignorancia

En el oriente del Estado de México sonó un mensaje de tono completamente distinto. El Secretario General de Gobierno, Horacio Duarte Olivares, lanzó desde Nezahualcóyotl una advertencia tan clara como incómoda: el verdadero respaldo político

no se teje desde campañas digitales, filtros estéticos o discursos juveniles de ocasión, sino desde la calle, desde la gente que conoce quién gobierna y cómo gobierna. Sin aspavientos, Duarte regresó a lo esencial: unidad, claridad y rumbo. Y dejó marcado el sello del momento: el pueblo mexiquense está listo para hacerse escuchar el próximo 6 de diciembre en la llamada Marcha del Tigre. Y no se trata de cualquier marcha. Será la movilización en la que la Presidenta Claudia Sheinbaum reciba una respuesta masiva después de recordar al país que el Oriente mexiquense históricamente relegado por gobiernos federales del pasado— hoy sí cuenta en la agenda nacional. Sheinbaum ha mirado al Estado de México con hechos: inversión real, presencia constante y una coordinación estrecha con la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, quien mantiene una marca muy propia de cercanía territorial. No es coincidencia que la convocatoria haya prendido justo donde la transformación se vive a pie de calle. En este panorama, el llamado del Secretario General de Gobierno no pretende medir fuerzas.Un gobierno que se planta en Neza, en Ecatepec, en Chimalhuacán, e Ixtapaluca; en donde la transformación se vive, no se simula. El 6 de diciembre no marchará un invento generacional: marchará el pueblo. Y en este país, eso pesa más que cualquier campaña disfrazada de rebeldía ... ¡Feliz inicio de semana, raza! ...

COMENTARIOS Y MENTADAS: